



Ioseba Fernández, en el centro, y tras él: Imanol Erviti, Encarna Garrido, Juan Peralta y José Ángel Rodríguez. Más a la derecha se sentaba Maite Ruiz de Larramendi.

JESÚS CASO

La emoción de un oro diferente

IOSEBA FERNÁNDEZ RECIBE LA MEDALLA DE ORO AL DEPORTE DEL GOBIERNO FORAL

MARÍA VALLEJO MUNÁRRIZ

Pamplona

“Es la primera vez que me dejo la medalla puesta después de un ratito”. Ioseba Fernández está acostumbrado a los podios, a los himnos, a los logros deportivos. A lo que no está acostumbrado es a que le reconozcan lo que ha conseguido. No está en su terreno. Sin embargo, el gran campeón, uno de los mejores deportistas forales de la historia y con un palmarés difícil de igualar, se mostró humano, sensible y feliz al recibir la Medalla de Oro al Mérito Deportivo que concede anualmente el Gobierno de Navarra.

Ioseba recogió la máxima distinción en una ceremonia en la que se reunieron en el Salón del Trono del Palacio de Navarra rostros emblemáticos del deporte foral como Imanol Erviti, Encarna Garrido, Juan Peralta, Maite Ruiz de Larramendi o José Ángel Rodríguez Ledesma Txelis.

Precisamente recoger su medalla rodeado de grandes figuras del deporte fue una de las cosas que enorgullecó a Ioseba Fernández, que tuvo que interrumpir en más de una ocasión su discurso de agradecimiento en una situación inhabitual para él, poco dado a mostrar la emoción en público. “Me hace mucha ilusión

compartir este día con estas personalidades del deporte navarro-dijo Ioseba antes de recibir una ovación al no poder seguir hablando-. Este reconocimiento creo que es justo porque se valora el esfuerzo de un patinador y el Gobierno de Navarra iguala a todos los deportistas”, afirmaba.

El homenajeado quiso que le acompañasen en el acto su esposa, la también deportista Ana Llorens, su hijo Marc, de 6 años con el que recibió la medalla-, su médico, Esteban Gorostiaga, y el presidente de la Federación Española, Carmelo Paniagua, el único que se ausentó al encontrarse de viaje. Al mencionarlos volvió a emocionarse. “Tuve mucha suerte al conocerla”, dijo en referencia a Ana. Sobre Paniagua aseguró que ha estado en los buenos momentos “pero sobre todo en los malos, desde la humildad y sin buscar protagonismo”. Y de Gorostiaga reveló que es la persona “más influyente” en su rendimiento deportivo, además de ser “íntegro, desinteresado y generoso”, y junto a su abuelo, “su gran referente”. “Esteban me ha enseñado que no todo vale a cualquier precio y que hay que disfrutar del proceso más allá del resultado”, añadió Ioseba.

El expatinador no perdió ocasión de dirigirse a los presentes:



Ana Llorens, mujer de Ioseba, y el doctor Esteban Gorostiaga. J.P. URDIROZ

“Es nuestra responsabilidad como sociedad poner en el foco del deporte como algo mucho más global, no centrarnos en la victoria o la derrota. Desde joven aprendí lo que es importante en el deporte y así ayudaríamos a que los jóvenes reduzcan su nivel de frustración”, cerró sus palabras Ioseba.

Chivite y el héroe de Marvel

Al galardonado le reconocía sus palabras ya en privado más de una autoridad. La presidenta María Chivite se refirió en su in-

tervención al orgullo que siente por el nivel deportivo de una comunidad pequeña, de 670.000 habitantes, pero a la cabeza tanto en la élite como en la práctica deportiva. “El deporte nos hace mejores”, aseguró Chivite, que no perdió ocasión de comparar a Fernández con un héroe de Marvel, “El más rápido del mundo sobre patines suena a superpoder”, afirmó. “Leí que en una entrevista dijiste que lo importante es disfrutar, no ganar o perder. Es una gran lección de vida”, concluyó la presidenta.

MENCIONES DE HONOR

Club Deportivo Ilumberrri, por su importante labor de difusión del fútbol en la zona de Lumbier desde su fundación en 1923; celebra este año su 100 aniversario. Recogió el premio su presidente, Alfonso Carlos Santacilia.

Club Deportivo Ribaforada, por su importante labor de difusión del fútbol desde su fundación en 1921; ha celebrado su 100 aniversario. Recogió el premio su presidente Michel Fernández.

Federación Navarra de Atletismo por su importante labor en la promoción de dicho deporte, celebra este año su 100 aniversario. Recogió Rodrigo Domínguez, su presidente.

Federación Navarra de Béisbol y Sófbol, por su importante labor en la promoción de dichos deportes, celebra este año su 75 aniversario. Recogió Gustavo Alcalde.

Trofeo Ciudad Del Cidacos, por su labor en la difusión del fútbol en los pueblos de la ribera navarra, celebra este año su 50 aniversario. Recoge Julio Martínez Zudaire.

“El deporte es mucho más que conseguir victorias”

Ioseba Fernández Medalla de oro

El galardonado dejó el patinaje en 2021 y dos años después ha conseguido plaza de bombero. Atesora una carrera ejemplar pero, como padre, le preocupa la frustración infantil por el éxito

M.V.M. Pamplona

El gran campeón que es Ioseba Fernández Fernández (Iturmendí, 22-10-1989) traslada su grandeza también cuando se expresa. Su discurso dejó boquiabierto a más de uno. Claridad, mensaje rotundo y emoción. Después lo explicó con más detalle, además de revelar que se prepara para ser bombero.

¿Qué supone esta medalla?

Creo que es el último día que voy a estar aquí haciendo entrevistas y no voy a cambiar. Nunca me han gustado este tipo de actos y reconocimientos, pero me hace ilusión compartirlo con grandes deportistas y que el gobierno reconozca el compromiso con los deportes más allá del que sea.

Se notaba que sentía lo que decía. Las pocas veces que me toca hablar creo que es mejor decir lo que uno piensa. Quería mencionar a esas cuatro personas a las

que quiero agradecer lo que han hecho por mí. Más allá de que este reconocimiento es muy bonito, el que me importa es el de ellos.

¿Se esperaba que dos años después de dejarlo se acordaran de usted?

No. Ha sido una sorpresa. Pensaba que no volvería a estar en una de estas. Ha sido una grata sorpresa. No me gustan estos actos, normalmente huyo de la poca prensa que me llama pero me hace ilusión y creo que es justo porque son muchos años.

¿A quién dedica este reconocimiento?

Mis padres, José Luis e Ixaso, han hecho mucho por mí desde mis inicios, los que me traían y me llevaban, sin su apoyo es imposible tener iniciación en el deporte. Pero hoy quería que estuvieran estas cuatro personas porque en estos años de carrera son las más importantes. Va para ellos.

Ha realizado una reivindicación sobre los medios y el papel del

deporte delante de personas que tienen poder de decisión. ¿Por qué?

No es una reivindicación. Ahora tengo otra perspectiva del deporte, soy padre de un niño al que le gusta, y veo mucha frustración en niños y niñas que consideran que el éxito sólo se consigue a base de victorias, de ganar a otras personas. Y el deporte es mucho más que eso y debería estar enfocado en mejorarte a ti mismo y esforzarte día a día porque es lo que vas a aplicar en tu vida. No es algo contra los medios ni nadie, sino lo que yo veo como espectador. A mí me gusta ver una carrera o un partido, pero también la historia del deportista. Yo he tenido la suerte de disfrutarlo y como espectador y padre me parece que hay que poner el foco en todo eso.

Ahora que no tiene los patines puestos, ¿qué hace?

-Ríe-. Estoy terminando el proceso a la oposición de bombero pero he conseguido plaza en Navarra. Me retiré en noviembre de 2021, esas Navidades empecé a estudiar y dos años después esto es algo que tengo que celebrar. Era una gran ilusión que tenía desde niño y sigue siéndolo. Lo he hecho en el momento que lo tenía que hacer. Me he esforzado más en esto que en mi carrera deportiva, que ya es decir.



Ioseba Fernández, durante su emotivo y contundente discurso. JESÚS CASO

PALMARÉS

5 medallas de oro en campeonatos mundiales a los que se suman 11 medallas más.
17 veces campeón de Europa.
32 veces campeón de España en distintas distancias.

Récords del mundo de 100 y 200 metros lisos.
Equipos Club Aralar-Mendi de Uhartel Arakil, Lagunak, Cobra el Parat, Berriri Ere IT, Amaya Sport-San Antonio, Maestro Skates International Team y NL Custom Desing World Team.

MEDALLAS DE PLATA

Gustavo Alcalde, por su dedicación durante 36 años en todo tipo de eventos deportivos desde los juegos olímpicos del 92 como voluntario y como directivo de la Asociación de Voluntarios Olímpicos de Navarra.

Jabier Andueza, por su dedicación durante 40 años en la dirección del Club de Fútbol Lagun Artea y su labor en el mantenimiento del campo.

Joseba Arangay, por su dedicación al atletismo organizando y gestionando eventos como la media maratón y San Silvestre de Pamplona, a través de su vinculación al club Beste Iruña desde 1996, siendo presidente de dicho club desde 2014.

Rafael Astiz por su labor como miembro de la junta directiva del Club Ciclista Estella durante más de dos décadas, llevando a cabo labores de encargado de logística. Recoge en su nombre José Miguel García.

Javier Baigorri, por sus labores de técnico e integrante de la junta directiva del Club Ciclista Tafallés, de manera ininterrumpida desde 1998.

Juan Barriola, por su labor de promoción de la pelota mano durante 27 años en el club Ardoi de Zizur Mayor, siendo uno de

los precursores de la escuela de pelota de esta zona.

Ana Delgado, por su dedicación al patinaje artístico en el club Larre desde 1997, organizando diferentes competiciones y presentaciones y siendo entrenadora de la selección española en 2 mundiales.

Francisco Ferriz, por su labor durante 32 años como entrenador y presidente del Club Deportivo Arga, así como delegado del club de Béisbol Navarra y promotor del proyecto de dicho deporte en el Colegio Maristas.

José Miguel García Foronda, por su dedicación al ciclismo navarro como juez arbitro en pruebas autonómicas y nacionales desde 1988, y su vinculación desde entonces a la Federación Navarra de Ciclismo.

José Antonio Garriz, por su dedicación durante 27 años a la promoción de la pelota en Zizur Mayor, como coordinador y presidente del club de pelota Ardoi.

Patxi Xabier Hidalgo, por su dedicación durante 27 años como entrenador de Baloncesto en clubes como Maristas, Paz de Ciganda, Beti Onak, Gazte berriak o Navasket.

José Luis Ibañez, por su labor como entrenador y juez en distintas entidades de halterofilia desde 1968, habiendo cumplido



Joseba Arangay y Jaime Samaniego bromean con sus medallas. JESÚS CASO

más de 50 años en este desempeño.

Izaskun Igarreta, por su dedicación durante 26 años a la Hípica Navarra, como entrenadora y colaborando con la federación navarra en la organización de diferentes campeonatos de Horseball.

Óscar Jauregui, por sus más de 25 años como entrenador de patinaje en los clubes Amaya, Berriri Ere y Cantolagua.

Rafael Jiménez, por su labor desinteresada de coordinación y gestión de equipos de fútbol en Noain desde la fundación del FC Bidezarra en 1997.

Julio Martínez, por su dedicación durante más de 38 años en

la coordinación y gestión de la entidad deportiva Trofeo Ciudad del Cidacos, además de la realización de labores directivas desde su fundación.

Irene Mayo, por su labor de entrenadora y árbitro en baloncesto durante 25 años, así como su labor voluntaria en la promoción del "Streetball" y el baloncesto escolar.

Andrés Moreno, por su labor de promoción del judo durante 27 años como profesor de judo y defensa personal desde 1998 y como miembro de tribunales de exámenes y cursos de titulación de estas disciplinas.

Miguel Muñoz, por su dedicación durante 32 años al FC Bidezarra

como directivo-fundador, como por su labor de presidente en el patronato de deportes.

Victor Rojas, por su dedicación durante 31 años como entrenador de judo en diferentes gimnasios y miembro de la federación navarra, participando en la organización de campeonatos y ejerciendo de árbitro desde 1998.

Alfonso Javier Salvador por su labor en la promoción de la halterofilia durante más de 35 años como entrenador y juez en los clubes Gazte Berriak y el Club Runa y su colaboración en la Federación Navarra de Halterofilia.

Jaime Samaniego, por su dedicación al impulso y desarrollo del Comité Navarro de Jueces de Atletismo, siendo vicepresidente de la FNA durante 21 años y juez desde 1995, con actuaciones en competiciones mundiales.

Gabriel Saralegi, por sus más de 50 años dedicados a la promoción del deporte rural, tanto en la formación como en la introducción de modalidades y organización de eventos deportivos para el pueblo de Leiza.

Antonio Urbiola, por su dedicación en la coordinación y desarrollo de la Escuela Deportiva de Balonmano Base del Beti-Onak, desde 1995.

Ir, ver y vencer, muchos años

CINCO VIDAS DEDICADAS A DISTINTOS DEPORTES, UNA MISMA MEDALLA PARA TODOS

MIGUEL CEBRIÁN. Pamplona

“Por su trascendencia y repercusión en los valores deportivos y por la proyección internacional de la imagen de Navarra a través del deporte” el Gobierno de Navarra condecoró ayer a Juan Peralta, Encarna Garrido, José Ángel Rodríguez, Maite Ruiz de Larramendi e Imanol Erviti. Cinco deportistas locales que, si juntáramos todos sus méritos, el palmarés daría para muchas páginas. Muchísimas. Ayer, después de mucho tiempo, pudieron sentarse y repasar una trayectoria que, aunque no lo parezca, no acaba con ellos.

rrido, José Ángel Rodríguez, Maite Ruiz de Larramendi e Imanol Erviti. Cinco deportistas locales que, si juntáramos todos sus méritos, el palmarés daría para muchas páginas. Muchísimas. Ayer, después de mucho tiempo, pudieron sentarse y repasar una trayectoria que, aunque no lo parezca, no acaba con ellos.



Juan Peralta Gascón. JESÚS CASO

JUAN PERALTA GASCÓN
CICLISTA

“Quedan muchas cosas por mejorar en el ciclismo”

El legado de Juan Peralta Gascón será difícil de superar. A sus 33 años ha vivido dos participaciones en Juegos Olímpicos, trece presencias en campeonatos mundiales y dieciocho campeonatos de España. Sonriente, ayer posó con una medalla que, por su forma, podría llegar a recordar a los velódromos que ha pisado en cientos de ocasiones o incluso a una de las ruedas sin radios propias de esta modalidad a la que debe la vida. Y a la que, tras el susto que sufrió en forma de cáncer, seguirá dedicándole su tiempo desde un punto de vista más técnico. “Mi plan es seguir vinculado al ciclismo. Siempre me ha gustado mucho la biomecánica, el colocar bien al ciclista y transmitir bien la fuerza. Ser eficiente. También me gusta mucho el tema de desarrollo de materiales”, apunta. Peralta se bajó del sillín sabiendo que queda mucho trabajo por delante. “Hay muchas cosas que mejorar. El ciclismo en pista ofrece muchas formas, muchas disciplinas y hay que seguir mejorando cosas, de cara al futuro”.



Encarna Garrido Lázaro. JESÚS CASO

ENCARNA GARRIDO LÁZARO
TIRADORA DE ARCO

“Lloré como una magdalena durante mi último mundial”

Encarna Garrido Lázaro pasó 26 años intentando dar en el blanco. Le fue bien. Campeona del mundo en arco 3D en seis ocasiones, cuatro veces campeona de Europa y 59 veces campeona de España en diferentes modalidades, recogió ayer una medalla que reconocía que, sin duda, Garrido había atinado. En prácticamente tres décadas de recorrido deportivo, sus recuerdos se amontonan. “He viajado mucho y he conocido a mucha gente. Si tuviera que pensar en un momento clave, podría ser en Austria, cuando gané por primera vez dos medallas en un mundial; oro individual y plata por equipos”, alega. También recuerda con especial cariño el último de sus múltiples mundiales porque, a pesar de sus tres medallas, le hicieron consciente de un inminente fin para su trayectoria. “Quizá no. No lo sé. Ahora tengo 51 años y sigo en alto rendimiento”. Garrido se encuentra bien, su disciplina le acompaña y, con ella, sus resultados. “En el mundial lloré como una magdalena. En mi cabeza corrían muchas cosas”.



José Ángel Rodríguez. JESÚS CASO

JOSÉ ÁNGEL RODRÍGUEZ
PUNTISTA

“A las nuevas generaciones les diría que no se den por vencidas”

José Ángel Rodríguez lleva en los frontones los mismos años que tiene el también premiado Juan Peralta. Su trayectoria de 33 años como puntista, junto al labor de la promoción de esta modalidad como técnico del Cabanillas Jai Alai y su obra como seleccionador navarro provocaron que, ayer, el Gobierno de Navarra le entregara la medalla. Rodríguez conoce mejor que nadie las claves que pueden potenciar los cimientos sobre los que se posarán las generaciones venideras. “A las generaciones futuras les diría que disfruten del deporte, que no pierdan la ilusión y que continúen trabajando aunque los resultados no acompañen. Que nunca se den por vencidos y sigan luchando para conseguir aquello que quieren”, constata. Rodríguez ha allanado mucho terreno, pero faltan lugares donde, todavía, se puede plantar la bandera. “En el área de la cesta punta aún no estamos a la altura de otras provincias, como Vizcaya o Gipuzcoa. Es necesario seguir fomentando el deporte y que los niños tengan ilusión de practicarlo”.



Maite Ruiz de Larramendi. JESÚS CASO

MAITE RUIZ DE LARRAMENDI
PELOTARI

“¿Por qué nosotras tenemos que ser aficionadas?”

Maite Ruiz de Larramendi, aparte de ser una leyenda de la pelota, es considerada como una pionera. La condecoración que ayer colgaron en su cuello reconoce, además de sus dos décadas de presencia en los frontones y sus cinco medallas mundiales, el hecho de que haya sido y vaya a ser una referente en su modalidad. Aún recuerda la vez que gritaron el nombre de su pueblo, Eulate -que no cuenta con más de 300 habitantes-, en pleno Chile. “Un señor comenzó a gritar entre el público que quién era la chica de Eulate. Yo dije, esto no puede ser posible”, recuerda. Ahora, Ruiz pretende luchar por el futuro de este deporte y por todas las que vienen detrás de ella, además de competir. “¿Por qué nosotras tenemos que mantenernos como aficionadas? Si los demás dan el salto a profesional, ¿por qué no podemos hacerlo el resto?”, comenta. “Mi visión a futuro es continuar con Ados, el primer club profesional de pelota femenina. Quiero mantener esas escuelas y animar a muchas más chavalitas a que vayan haciendo el camino”.



Imanol Erviti Ollo. JESÚS CASO

IMANOL ERVITI OLLO
CICLISTA

“Ver que te reconocen y que te apoyan satisface mucho”

“Para mi el deporte ha sido un juego”, dice Imanol Erviti Ollo. Uno que se le ha dado muy bien al parecer. Perteneciente al equipo de Movistar desde que se llamaba Illes Balears, tiene en su recorrido 29 grandes vueltas y dos etapas ganadas además de haber participado en los Juegos Olímpicos de Río en 2016. Después de toda una vida sobre ruedas, habla de lo complicado que es volver a ser “peatón”. “Está yendo poco a poco. Casi ni me he enterado. Ahora es un mes tranquilo para los ciclistas y pienso que los grandes cambios vendrán enseguida porque, a partir de ahora es cuando arrancan a entrenar los ciclistas en serio”. Los ciclistas pueden llegar a superar los 40 kilómetros por hora de media en una etapa. A esas velocidades, no en muchas ocasiones se puede echar la vista atrás y reflexionar. Ayer lo pudo hacer. “Cuando repasan tu trayectoria te das cuenta del tiempo que ha pasado. El deportista vive muchas veces enfocado en el próximo objetivo y, como ha dicho Ioseba, hay que disfrutar del proceso”.